

## Les services Jeunesse et Sports : le collectif comme nécessité

Dans une période (géo)politique morose et un gouvernement sans aucune vision pour les politiques publiques que nous menons, plus que jamais, nous avons besoin de faire collectif dans les services et de se serrer les coudes. Les usager-es, les partenaires et les politiques publiques du secteur ont besoin d'un service public Jeunesse et Sport solide et au service de l'intérêt général.

Nous l'avons déjà évoqué mais la solidité d'un tel service public passera notamment par un ministère de plein exercice et une administration indépendante.

Depuis quelques mois, nous constatons une accélération des tensions dans les services Jeunesse et Sports ainsi que dans les établissements. Les raisons sont multiples mais l'OTE, le RIFSEEP, le SNU, les moyens logistiques et financiers ou bien l'absence de perspective des politiques sportives sont autant d'allume-feu. Évidemment, à ces accélérateurs, il faut ajouter de trop nombreuses hiérarchies dysfonctionnelles ou clairement maltraitantes avec des « responsables » incapables de se remettre en cause ou d'assumer des besoins de formations (notamment en RH, a minima). Les égos sont des maux, des nuisibles aux collectifs et à la réussite des services et de leurs missions, il convient donc d'œuvrer ensemble à ce que cela cesse.

Il est grand temps d'ouvrir dans les services des temps de réflexion collective sur le sens de nos actions, de nos métiers et de retisser des solidarités entre collègues. Le poison de la division, tant à la mode dans l'action politique, ne doit pas trouver d'écho dans les services Jeunesse et Sports. Ne nous laissons pas duper ou malmenés, recréons des collectifs de travail solides et soudés.

Modestement, nous avons des pistes de réflexions que nous mettons à disposition des collègues pour ouvrir des débats comme l'est notre « [Projet JS Demain](#) ».

Pour des situations d'urgences, nous restons à disposition des collègues pour accompagner et soutenir ! Aussi, nous invitons les collègues pour qui « tout va bien » de se saisir de notre « [GUIDE SYNDICAL D'AUTO-DÉFENSE DES PERSONNELS JEUNESSE ET SPORTS](#) » pour pouvoir être des soutiens précieux auprès des collègues.

## Soyons solidaires !

